
　　山都町長　梅田　穰　様

答　弁　者

NO. １ 町長

１期目の成果と反省 担当課長

１２ 番 ３セク問題

１）不祥事発生の通潤山荘のその後

２）破産したそよ風パークのその後

２８年災の復旧復興の現状

　建設課、農林振興課、教育委員会

今年度の災害状況

想いと重要政策について 町長

ジョー・バイデン効果による町づく 担当課長

少子高齢化の現状 担当課長

地方創生政策による本町の検証

本町集落の現状と分析 町長

集落維持の支援策 担当課長

(１)

人口減少問題について

(１)

(２)

限界集落について

　　 10年前、現在、10年後の予測

４

記

のとおり質問の通告がありましたので通知します。

山都町議会議長　工藤　文範

令和２年１２月３日

り、街づくり

開会の令和２年第４回山都町議会定例会において、下記

一般質問通告一覧表

梅田町政の総括について

(１)

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１

藤 川 憲 治

(３)

(２)

令和２年１２月３日

(２)

(４)

２ 梅田町長の二期目挑戦について

(１)

(２)

３



答　弁　者

NO. ２

報道で使われている「感染者」の定 健康ほけん課長

１ 番 義は

全国と熊本県の陽性率・重症者数・ 健康ほけん課長

コロナ禍の今後の見通しは 町長

「山都町しごと応援給付金」の申請 山の都創造課長

通潤山荘の売上の落ち込みは 山の都創造課長

コロナ禍による廃業リスク、山都町 町長

国や県の施策の動向は。町独自には 町長

担当課長

サテライトオフィス誘致の現状は 山の都創造課長

観光資源への投資計画について

山都町の各観光資源は、観光客の受 町長

け入れに向けてインフラ整備ができてい

観光インフラ整備の計画は 山の都創造課長

アウトドアアクテビティをネットワ 山の都創造課長

ーク化して、集客効率を上げられない

まちづくりの一層の推進に向けて、 町長

商工会や観光協会、まちづくりやべ 町長

担当課長などと情報共有する仕組みは作れない

(１)

公民連携について４

か

公民連携は今まで以上に強める必要が

あるのではないか

(２)

(１)

などと情報共有する仕組みは作れない

(４)

ではどうか

(２)

(５)

るといえるか

死者数の推移は

２ 産業の保護・育成について

るといえるか

(２)

(３)

支援策を計画しているか

令和２年１２月３日

眞 原 誠

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ コロナ禍の見通し

(２)

(２)

３

(１)

(３)

(１)

か

は、どの業種からあっているか

か

(３)

(１)



答　弁　者

NO. ３ 町長

指定管理者決定による現状は 担当課長

５ 番 雇用体制、方向性は

町長

町民に対する周知、対策は 担当課長

商工観光の支援は

担当課長

事業の概要は

本町の取り組みはいかに

担当課長

事業実施からの実績は

山都町後継者就農の支援は

今後の農林振興の取り組みは

新型コロナウイルス感染症について

(１)

(２)

(３)

一般質問通告一覧表

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ そよ風パークについて

興 梠 誠

２

(２)

(１)

４ 農業次世代人材投資事業について

(２)

(１)

(２)

３ 結婚生活支援事業について

(１)



答　弁　者

NO. ４

町長

１３ 番 第３波への備えとして、今後の財源 教育長

担当課長

今後、感染が拡大した場合、町民な

本年度の小中学校学習指導内容は、

急傾斜の指定は、どのように決めら 副町長

担当課長

避難場所の確保と施設の安全対策は

河川の浚渫がされていないが、国、

県などへの対応についての考えは

自主防災組織の設立状況と、設立さ

仮称矢部インターまでの進捗状況と 町長

担当課長

清和地区内のインターチェンジ構想

インターチェンジの名称の決定まで

道の駅清和文楽邑の周辺整備につい

に対する町の考えはどうか

３ 九州中央自動車道について

(１)

(２)

の手順はどのようになっているのか

(３)

れていない地区への働きかけをどう考

えているか

開通までの見通しについて

一般質問通告一覧表

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 新型コロナウイルス感染症対策につい

藤澤　和生

て

(１)

(２)

(３)

確保をどう考えているか

どへの生活支援、小規模事業者への追

加支援は考えているか

いのか

れているのか。また、その見直しはな

建設、農林部局に寄せられた陳情、要４

どの町の考え方について

て、大型バス駐車場スペースや翁橋な

(４)

(３)

(４)

予定どおりに進められているのか

防災対策について２

(１)

(２)

万全か万全か



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

合併後、どれだけの件数があるのか 町長

達成率はいかほどか 担当課長

すぐやる課の設置は考えられないか

高齢化、人口減が続くなかで町とし 町長

担当課長

町道改良の現状と今後の計画につい 担当課長

指定管理者の指定について５

(３)

ての考えは

町道改良について６

ての考えは

(２)

(１)

請、要望について



答　弁　者

NO. ５ 町長

山の都創造課長

８ 番 蘇陽地区、馬見原周辺、清和地区、 生涯学習課長

町長

施設科部隊の誘致に向けて 企画政策課長

教育長

小学生の基礎体力づくりに向けた 学校教育課長

税務住民課長

現在の普及率 総務課長

普及に向けた取り組み方(２)

２ 本町の自衛隊との関わり方について

質　　問　　事　　項

一般質問通告一覧表

３ 学校教育について

飯 開 政 俊

質 問 議 員

観光客を呼び込むためのまちづくりに１

ついて

文楽邑周辺、矢部地区、通潤橋・岩

尾城周辺

取り組み

４ マイナンバーカードの普及に向けて

(１)



答　弁　者

NO. ６

通潤橋ボランティアから見える環境 町長

９ 番 教育長
１） 円形分水の駐車場整備 担当課長

２） 社会見学予約のシステム化

文化財の看板整備
１） 通潤橋周辺のサイン

２） 重要文化的景観・世界かんがい

 施設遺産認定等の看板は

無形文化財の継承
１）地域に残る伝統文化の継承の重

 要性

２）小中学生や高校生が繋ぐ伝統文

 化の大切さについて

町長

密を回避するための施策 担当課長
１）移動販売車の導入への提案

２）買い物や、通院のサポート

３）光通信網の利活用

地域別避難所（公民館等）の点検結 担当課長

(２)

(１)

(２)

２ コロナ禍における住民生活のサポート

果からの対策は

一般質問通告一覧表

吉 川 美 加

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１

整備

文化財の保護と継承

(１)

３ 防災まちづくり

の増設について、現状と課題は

互近助力を高めるための「通いの場」

(１)

(３)



答　弁　者

NO. ７ 町長

２ 番 これまでの町独自支援策（しごと応 担当課長

について

持続化給付金、雇用調整助成金、休

業支援等の説明会の実施回数と参加人

飲食店等の感染予防対策の進み具合

町長

担当課長

介護施設や病院でクラスターが発生

ひとり親家庭で保護者が感染したと

染した場合の要介護者への支援等につ

教育長

担当課長

無線ＬＡＮ使用時の電磁波測定につ

(１)

て

小中学校無線ＬＡＮの運用方法につい３

いて

２ 安心して療養できる体制づくりについ

(３) 熊本県の病床、軽症、無症状の療養

(１)

(５)

児童、生徒、教職員の電磁波による

について

(２)

きの子どもへの支援、自宅介護者が感

て

について

て

一般質問通告一覧表

西田由未子

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ コロナ感染予防策と支援について

(１)

エッセンシャル・ワーカーや感染者

て

小中学校無線ＬＡＮの運用方法につい

(２)

(１)

した場合の職員不足に対する支援体制

数

(３)

て

児童、生徒、教職員の電磁波による

健康不安の調査について

３

援給付金、失業者支援給付金、食べ行

く券、山都町応援商品券）の執行状況

いて

施設の状況について

(４) 感染した場合、濃厚接触者として検

査を受けたり自宅待機となった場合の

休業補償について

(２)

に対する差別をなくす取り組みについ

(２)

健康不安の調査について



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

タブレットや電子黒板を使用すると

きのみ無線ＬＡＮを使用できるような

教育長

担当課長

 天草の元教員の脳障害による後遺

症が「過労による公務障害」と認めら

れた判決の見解について

勤務時間の適正な把握の仕方につい

てはどうか

コロナ感染拡大防止のための消毒等

の会計年度任用職員配置の状況につい

て

妊婦や基礎疾患を持った教職員への

業務削減の具体策について

(３)

(１)

(４)

(３)

４ 教職員の働き方改革（公務災害を防ぐ

スイッチを各教室に設置することにつ

取り組み）について

安全配慮について

いて

(５)

(２)



答　弁　者

NO. ８ 町長

キャンプ村への進入路の被害状況 山の都創造課長

６ 番

今年度のオープン期間は

休村が相次ぐ中、今後の施設の方針

現在の工事の進捗状況は 町長

調整池の役割と現状について 企画政策課長

工事開始から現在まで、地元地域へ 農林振興課長

休館時の各施設の管理について 町長

指定管理料について 山の都創造課長

運営再開ができてない施設が多い。

新会社における各施設の営業形態方

申請状況について 町長

１）国が行う持続化給付金の給付を 山の都創造課長

２）熊本県が行う熊本県事業継続支

全国的に不正受給が多く発生してい

５ ウンカ被害について

一般質問通告一覧表

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ 猿ケ城キャンプ村について

(１)

(１)

藤 川 多 美

２ JRE山都高森太陽光発電所について

(３)

４ 山都町しごと応援給付金について

(３)

３

(２)

条件はいかに

針について

（時期・原因等）と今後の復旧工事は

(３)

はいかに

いかに

(２)

そよ風パークについて

(２)

の被害状況と対処について

(１)

 受けた者の申請件数

(１)

返還した受給者がいるか

るが、山都町において何らかの理由で

(２)

 援金の交付を受けた者の申請件数



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

山都町の被害状況について 町長

被害の対策について 農林振興課長

被害対象農家への助成等についての

対応はいかに

(１)

(２)

(３)



答　弁　者

NO. ９ 町長

利用した企画などを考えているか 担当課長

４ 番

電気柵などの補助金の予算額は充分 町長

担当課長

ハンターの養成についてはどう考

10年ほど前と比べ予算が減ってい 町長

担当課長

維持管理の予算は充分なのか

熱を出した人はどう対処すればよ 町長

担当課長

コロナ禍において十分な教育がで 教育長

担当課長

山都町全域の学力向上のための対

策は充分できているのか

山下泰裕記念体育館としての準備 町長

担当課長

矢仁田 秀典

一般質問通告一覧表

質 問 議 員 質　　問　　事　　項

１ バイデン・ジョーについて

いのか。また、ＰＣＲ検査について

２ 鳥獣害対策について

(１)

３ 町道の維持管理費について

４

足りているのか

えているのか

るようだがなぜか

(２)(２)

(２)

(１)

５ 学校教育について

(１)

コロナウイルス感染症関係について

はどうなっているのか

きているのか。また、学力の低下は

(２)

きているのか。また、学力の低下は

なかったのか

交通弱者対策について７

はどうなっているのか

新体育館について６



答　弁　者質 問 議 員 質　　問　　事　　項

実証、実験の結果をふまえて、今 町長

担当課長

事業内容と山都町が取り組んでい 町長

担当課長ない理由はなぜか

結婚新生活支援事業について８

のか

後どのように対策、企画をしている


